

# ECHO d'AUGAN

HEBDOMADAIRE



Dimanche 13 sept. 1929 - n° 38 - 1re année

## Revers de la médaille

Valérie, la fille de Mme Béchart, était donc mariée de... puis six mois à peine à un homme sans religion, --- Quand un soir de décembre on vit entrer chez M. le Curé Mme Béchart et sa fille...

La petite Valérie, est en noir; elle a les traits tirés, les yeux gonflés, la mère est rouge, essoufflée, furieuse.

— Pleure donc pas, grande bête! --- Oui, Monsieur le Curé, c'est moi; je viens tout vous raconter, parce que, dans le pays, il y a de ces langues -- Ah! le misérable, le bandit, le scélérat...

— Mon Dieu, calmez-vous, dit le prêtre effrayé. Qu'y a-t-il?

— Il y a que ce gredin, ce chenapan a planté là ma pauvre fille, après l'avoir battue et rendue malheureuse comme les pierres. Faut-il que le Bon Dieu nous fasse souffrir comme ça?

— Mais je crois que votre gendre? ---

— Lui! un propre à rien, un panier percé --- et des dettes....

— Mais sa position? Son oncle à héritage?

- La position ? perdue - Son oncle ? marié depuis six mois.  
Ah ! ma pauvre Valérie, faut-il que le Bon Dieu ...  
- Alors, mon enfant, renvoie l'homme de Dieu, - prenez  
courage, vous êtes jeune, et avec un peu de travail, votre  
dot viendra ...

- La dot, sa dot, trugit la fermière touffée au cœur, sa dot  
il l'a mangée, le monstre ! Et levant le poing au ciel -  
- Qu'est-ce que nous avons donc fait à Dieu pour qu'il nous  
 traite comme ça ?

Devant ce blasphème, le prêtre indigné fut sur le  
point de donner à cette dame la leçon qu'elle méritait... mais  
il se contenta de disant, « à quoi bon ? ».

Et quand il fut seul, il reprit son breviaire là où il  
l'avait interrompu et il lut : „ Nisi Dominus adificaverit  
domum ... Si le Seigneur ne bâtit pas avec eux, c'est en  
vain que travaillent ceux qui bâtissent la maison „.

## - Chapelle de la Villefier -

Sous le vocable de St Guillaume, archevêque de Bourges,  
mort en 1209 et dont on célèbre la fête le 10 janvier.

Voici la légende relative à la fondation de cette chapelle :  
Il y avait autrefois à la Villefier, un petit domestique de fer-  
me nommé Guillaume et qu'on appelait "Yaume".

Un dimanche de novembre, ses maîtres se rendaient à la  
grand'messe, Yaume, très pieux, désirait vivement les  
accompagner; mais ceuse-ci s'y opposèrent (ce n'est pas  
ce qu'ils firent de mieux), et le chargèrent de rester à dé-  
fendre contre les corbeaux un champ nouvellement ense-  
mencé. Yaume obéit, mais, dans le désespoir de ne  
pouvoir assister à la messe, il se mit en prière - Dieu  
l'exaudit. Il ouvrit largement les portes de la grange,  
à son appeler les corbeaux des alentours s'y enfermèrent tenu-  
mêmes. Le prodige accompli, Yaume put se rendre à la  
messe - A la sortie ses maîtres l'aperçurent et lui deman-  
dèrent les motifs de sa désobéissance « Je n'avais plus  
besoin de rester, dit Yaume, j'ai mis tous les corbeaux dans

la grange... - De retour à la Villefier, les châtelains reconnaissent la réalité du miracle, ils tombèrent à genoux devant leur petit berger - et celui-ci rendit la liberté aux corbeaux à condition qu'ils ne commettraient plus de dégâts sur les terres de la Villefier et du voisinage.

En mémoire de ce prodige, la grange de la Villefier fut convertie en chapelle. Fondée dotée de 30 livres de rentes, en 1457 et rebâtie en 1608, elle fut ruinée en partie lors de la révolution et complètement démolie en 1845. Elle était placée au Sud-Est du manoir et à l'angle Nord-Est du jardin.

## ~ Variétés ~

L'année 1929 sera une des rares années où l'Dyon, notre grand fleuve <sup>n'aura pas pris de vacances</sup>,

Les hirondelles nous ont quitté pour un climat plus clément et personne n'y a porté attention... ainsi en est-il de nous : quand nous venons en ce monde, on fait un peu de bruit autour de notre Berceau, mais notre tombe est où paix fermée qu'elle est recouverte : l'herbe de l'oubli.

Il n'est pas utile de vous fouler les poignets, Messieurs les incrédules, M. Viviani, qui croyait avoir éteint les étoiles (c'est à dire la croyance en Dieu et à l'au-delà) vient de s'éteindre lui-même dans une maison de santé et les étoiles continuent à briller (c'est à dire les peuples continuent à croire en Dieu et à son paradis) ...

Les queues de morue, longtemps exposées à la devanture des magasins, n'ont guère la pressé, tout le monde les regarde et personne n'en veut, parce que trop éventées ..... Bon prince-sans-rire disait que semblable châtiment attend souvent celles qui sont de toutes les danses et de toutes les fêtes. Est-ce vrai ?

Les fruits qui tombent avant la saison ne sont pas les meilleurs .... Les chrétiens qui entrent à l'église la messe commencée - ou en sortent toujours

avant la fin - ne sont plus non plus la crème des pa-  
risiennes.

L'eau bénite a la vertu de chasser le démon, c'est  
à se demander si elle n'aurait pas la vertu aussi de chas-  
ser certaines gens, quand on voit si peu de monde à l'as-  
persion de l'eau bénite le dimanche.

## ~ Messes et Offices ~

Aujourd'hui - 15<sup>e</sup> après la Pentecôte -

Lundi. - 6<sup>h</sup> m. M<sup>ie</sup> Couët et J<sup>r</sup> Fouloy - 6<sup>h</sup> 10<sup>o</sup>, J. Chérel et Jean Dolo -

Mardi. - 6<sup>h</sup> serv. Jean Dutin -

à 7<sup>h</sup>, messe f. associées des Mères chrétiennes -

Mercredi. - 6<sup>h</sup> m. J. Josse et M<sup>ie</sup> Gilard ..

à 6<sup>h</sup> 1/2 chapelle St Anne f. Doct. Marisy.

Jeudi. - 6<sup>h</sup> m. J. P. Amice - 6<sup>h</sup> F. Bouhaut, L<sup>e</sup> Poivres et fils -

Vendredi. - 6<sup>h</sup> serv. Fr<sup>e</sup> Commandeur - 6<sup>h</sup> 1/2 serv. Jeanne Ruaudet, Pongérard

Samedi. serv. 6<sup>h</sup> 1/2 f. doct<sup>r</sup> de la Paroisse -

Dimanche - 6<sup>h</sup>. Honneur Saint Eustache -

10<sup>h</sup>. Marguerite Paris

Mardi - Fête de N. D. d<sup>e</sup> sept Douleurs, fête principale de la Confrérie des Mères chrétiennes, messe à la chapelle de congrégation.

Mercredi, fête de St Cornély, messe à la chapelle St Anne

Décès. - 10 sept. de Jean Pierre M<sup>ie</sup> Michel de Godhuon (65 ans)

époux de M<sup>ie</sup> Rose Pelard, muni des sacrements de l'Eglise

Mercredi a eu lieu à Beignon, l'enterrement de M. l'abbé P.  
Ligier, ancien vicaire de St Jois de Sales de Paris, frère de M. le  
Recteur de Caro.

Et c'te vie chère, M. le dé-  
puté du Cartel, va-t-elle  
toujours continuer ? - On  
commence à en avoir  
marte, vous savez,, avec toutes  
vos promesses !!

G. Roussel vie. inf. gt bugay

